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  Письмо Постоянного представителя Эстонии при 

Организации Объединенных Наций от 10 ноября 2020 года 

на имя Председателя Совета Безопасности 
 

 

 Имею честь настоящим препроводить отчет о работе Совета Безопасности 

в мае 2020 года под председательством Эстонской Республики (см. приложе-

ние). 

 Этот отчет был подготовлен Постоянным представительством Эстонской 

Республики при Организации Объединенных Наций. Хотя с другими членами 

Совета были проведены консультации, этот отчет не следует рассматривать как 

представляющий взгляды Совета.  

 Буду признателен за распространение настоящего письма и приложения к 

нему в качестве документа Совета Безопасности.  

 

 

(Подпись) Свен Юргенсон 

Посол 

Постоянный представитель 

 

  



S/2020/1102 
 

 

2/14 20-14951 

 

  Приложение к письму Постоянного представителя Эстонии 

при Организации Объединенных Наций от 10 ноября 2020 года 

на имя Председателя Совета Безопасности 
 

 

  Отчет о работе Совета Безопасности под председательством 

Эстонской Республики (май 2020 года) 
 

 

  Введение 
 

 В мае 2020 года Совет Безопасности, не имея возможности провести очные 

заседания из-за ограничений, связанных с пандемией коронавирусной инфекции 

(COVID-19), провел 30 открытых и закрытых заседаний в режиме видеоконфе-

ренции. Кроме того, за этот период было проведено два заседания по формуле 

Аррии и один неофициальный интерактивный диалог.  

 Совет Безопасности принял пять резолюций, а также согласовал три заяв-

ления для печати и четыре пресс-релиза.  

 К числу значимых мероприятий, проведенных за время председательства 

Эстонии, относится заседание высокого уровня по формуле Аррии на тему 

«Семьдесят пять лет с окончания Второй мировой войны на европейской земле: 

уроки, применимые к предотвращению будущих злодеяний; ответственность 

Совета Безопасности», которое прошло 8 мая; открытое заседание в режиме ви-

деоконференции по методам работы Совета, состоявшееся 15  мая; открытое за-

седание по формуле Аррии на тему киберстабильности, предотвращения кон-

фликтов и наращивания потенциала, состоявшееся 22  мая; открытое заседание 

высокого уровня в формате видеоконференции по вопросу о защите граждан-

ских лиц в вооруженном конфликте, состоявшееся 27 мая; и открытое заседание 

в режиме видеоконференции по вопросу сотрудничества между Организацией 

Объединенных Наций и региональными и субрегиональными организациями 

(Европейский союз), состоявшееся 28 мая. 

 В мае, несмотря на проблемы, связанные с пандемией COVID-19, работа 

Совета Безопасности продолжалась благодаря изысканию новых, временных 

методов работы, начиная с марта. Методы работы на май были изложены в 

письме Председателя Совета Безопасности от 7 мая 2020 года (S/2020/372). Со-

вет продолжал проводить открытые и закрытые заседания на специальной вир-

туальной платформе в режиме видеоконференции, следуя неофициальной про-

грамме работы, которая была опубликована на веб-сайте Совета. Дополнитель-

ная информация о методах работы, которые были использованы в мае, включена 

в последний раздел настоящего отчета.  

 

  Африка 
 

  Ливия 
 

 Совет провел 5 мая открытое заседание в режиме видеоконференции, в 

ходе которого члены Совета заслушали сообщение Прокурора Международного 

уголовного суда Фату Бенсуда. Она подчеркнула, что, несмотря на ограничения, 

вызванные пандемией COVID-19, ливийская группа Международного уголов-

ного суда продолжала свою судебную работу и расследования. Она далее особо 

отметила проблемы произвольных задержаний и растущее число насильствен-

ных исчезновений и высказываний, разжигающих ненависть. Она отметила, что 

Саиф аль-Ислам Каддафи скрывается от правосудия и что ордер на его арест 

остается в силе. Она также отметила, что Ливия по-прежнему обязана аресто-

вать Саифа аль-Ислам Каддафи и передать его в распоряжение Суда. Прокурор 

https://undocs.org/ru/S/2020/372
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также напомнила, что ордера на арест Ат-Тухами Мохамеда Халеда и Махмуда 

Мустафы Бусаифа аль-Верфалли до сих пор не исполнены.  

 Члены Совета заявили, что для обеспечения долгосрочного мирного разре-

шения кризиса в Ливии необходимо положить конец безнаказанности за совер-

шение тяжких преступлений, а также приветствовали роль Миссии Организации 

Объединенных Наций по поддержке в Ливии (МООНПЛ) и настоятельно реко-

мендовали соответствующим государствам сотрудничать с Судом. Представи-

тель Ливии также выступил с заявлением перед членами Совета.  

 19 мая Совет провел открытые и закрытые заседания по Ливии в формате 

видеоконференции. Перед Советом выступила исполняющая обязанности Спе-

циального представителя Генерального секретаря и глава Миссии Организации 

Объединенных Наций по поддержке в Ливии Стефани Т. Уильямс. Она проин-

формировала Совет об ухудшении ситуации в области безопасности в Ливии и 

выразила сожаление в связи с тем, что, несмотря на усилия МООНПЛ и призыв 

Генерального секретаря к незамедлительному прекращению огня, с тем чтобы 

ливийцы могли отреагировать на общую угрозу пандемии COVID-19, боевые 

действия обострились в результате увеличения числа случаев непрямого об-

стрела городских районов, что еще больше усугубляет страдания гражданского 

населения. Она призвала Совет оказывать последовательное и авторитетное дав-

ление на региональных и международных субъектов, которые разжигают этот 

конфликт. Члены Совета выразили свою озабоченность по поводу нарушений 

оружейного эмбарго и дальнейшей эскалации на местах. Они призвали стороны 

к деэскалации боевых действий и предоставлению гуманитарного доступа к 

нуждающемуся гражданскому населению.  

 

  Сомали 
 

 21 мая Специальный представитель Генерального секретаря по Сомали и 

глава Миссии Организации Объединенных Наций по содействию Сомали 

(МООНСОМ) Джеймс Суон, специальный представитель председателя Комис-

сии Африканского союза по Сомали и глава Миссии Африканского союза в Со-

мали (АМИСОМ) Франсишко Каэтано Жозе Мадейра и директор Службы Орга-

низации Объединенных Наций по вопросам деятельности, связанной с размини-

рованием (ЮНМАС), Агнес Маркайю проинформировали Совет о положении в 

стране. 

 Специальный представитель Генерального секретаря для Сомали предста-

вил Совету обновленную информацию об осуществлении мандата МООНСОМ, 

об изменении политической ситуации и обстановки в плане безопасности в 

стране, о ходе подготовки к выборам и о воздействии на Сомали пандемии 

COVID-19. Специальный представитель председателя Комиссии Африканского 

союза по Сомали сообщил Совету об осуществлении плана на переходный пе-

риод и об операциях АМИСОМ. Директор Службы Организации Объединенных 

Наций по вопросам деятельности, связанной с разминированием, проинформи-

ровал Совет о ситуации с угрозой, связанной с самодельными взрывными 

устройствами в стране, о работе, проводимой ЮНМАС, и о потребностях 

АМИСОМ и Сомалийской национальной армии в этой связи.  

 Члены Совета приветствовали прогресс, достигнутый в области безопас-

ности и на политическом фронте, призвали к сотрудничеству между федераль-

ным правительством Сомали и штатами — членами федерации, воздали долж-

ное усилиям МООНСОМ, АМИСОМ и всех субъектов, работающих над обеспе-

чением мира и стабильности в Сомали, и выразили озабоченность по поводу 

воздействия пандемии COVID-19 на Сомали. Представитель Сомали подчерк-

нул, что федеральное правительство Сомали приступило к осуществлению 
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масштабной программы реформ, включая реформу сектора безопасности и эко-

номическую реформу. Он также говорил о негативном влиянии пандемии 

COVID-19. Он подчеркнул приверженность правительства дальнейшему осу-

ществлению национальных приоритетных задач.  

 29 мая Совет единогласно принял резолюцию 2520 (2020), в которой он по-

становил продлить мандат АМИСОМ до 28 февраля 2021 года. Представитель 

правительства Сомали представил письменное заявление после принятия резо-

люции.  

 

  Судан и Южный Судан 
 

 14 мая Совет единогласно принял резолюцию 2519 (2020), в которой про-

длил мандат Временных сил Организации Объединенных Наций по обеспече-

нию безопасности в Абьее (ЮНИСФА) до 15 ноября 2020 года.  

 29 мая Совет единогласно принял резолюцию 2523 (2020), в которой он 

продлил мандат Смешанной операции Африканского союза  — Организации 

Объединенных Наций в Дарфуре (ЮНАМИД) до 3  июня 2020 года и выразил 

намерение к 3 июня решить вопрос о будущем ЮНАМИД и последующем при-

сутствии.  

 В результате голосования 12 голосами «за» при 3 воздержавшихся (Китай, 

Российская Федерация и Южная Африка) 29 мая Совет принял свою резолю-

цию 2521 (2020). В этой резолюции Совет продлил срок действия санкций в от-

ношении Южного Судана до 31 мая 2021 года, а мандат Группы экспертов –– до 

1 июля 2021 года.  

 

  Бурунди 
 

 29 мая по просьбе Нигера, Сент-Винсента и Гренадин, Туниса и Южной 

Африки Совет обсудил выборы, проходящие в Бурунди. В ходе заседания члены 

Совета согласовали содержание пресс-релизов, призывающих все заинтересо-

ванные стороны сохранять мирную обстановку и продолжать использовать мир-

ные и правовые средства для решения любых вопросов, которые могут возник-

нуть в связи с избирательным процессом.  

 

  Мали 
 

 11 мая Совет Безопасности опубликовал заявление для прессы в связи с 

нападением на Многопрофильную комплексную миссию Организации Объеди-

ненных Наций по стабилизации в Мали (МИНУСМА). Члены Совета Безопас-

ности самым решительным образом осудили совершенное 10 мая нападение на 

автоколонну МИНУСМА в Агельхоке, в результате которого три миротворца из 

Чада погибли и еще четверо получили ранения.  

 

  Ближний Восток 
 

  Ирак 
 

 12 мая Совет провел открытое заседание в режиме видеоконференции и за-

крытое заседание в режиме видеоконференции по Ираку. Специальный предста-

витель Генерального секретаря по Ираку и глава Миссии Организации Объеди-

ненных Наций по оказанию содействия Ираку (МООНСИ) Жанин Хеннис-

Плассхарт выступила с заявлением о последних событиях в Ираке и представила 

два последних квартальных доклада Генерального секретаря: один по МООНСИ 

(S/2020/363) и второй по проблеме пропавших без вести граждан Кувейта и тре-

тьих стран и проблеме пропавшего кувейтского имущества, включая 

https://undocs.org/ru/S/RES/2520(2020)
https://undocs.org/ru/S/RES/2519(2020)
https://undocs.org/ru/S/RES/2523(2020)
https://undocs.org/ru/S/RES/2521(2020)
https://undocs.org/ru/S/2020/363
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национальные архивы (S/2020/358). Специальный представитель подтвердила 

поддержку МООНСИ со стороны иракских властей в контексте ряда сложных 

проблем, включая тяжелую политическую, социальную и экономическую ситу-

ацию и ситуацию в области безопасности, а также распространение пандемии 

COVID-19 и снижение цен на нефть. В этом заседании принял участие также 

Постоянный представитель Ирака, который выступил с заявлением.  

 Члены Совета приветствовали формирование нового правительства Ирака 

и подтвердили поддержку усилий Ирака по борьбе с пандемией COVID-19 и по-

ощрению экономического и социального развития. Они также приветствовали 

обещание правительства провести реформы, направленные на удовлетворение 

законных требований иракского народа, а также обещание провести свободные 

и справедливые досрочные выборы после завершения работы над новым зако-

ном о выборах. Члены Совета вновь заявили о важности полного уважения су-

веренитета, политической независимости и территориальной целостности 

Ирака и о необходимости продолжения борьбы с терроризмом, в том числе «Ис-

ламским государством Ирака и Леванта» (ИГИЛ). Члены Совета также обсудили 

события, связанные с вопросом о пропавших без вести гражданах Кувейта и тре-

тьих стран. 

 13 мая было опубликовано заявление для прессы Совета Безопасности, в 

котором приветствовалось формирование нового правительства Ирака.  

 29 мая Совет единогласно принял резолюцию 2522 (2020), в которой он 

продлил мандат МООНСИ до 31 мая 2021 года. 

 

  Ливан 
 

 Совет провел 4 мая закрытое заседание в режиме видеоконференции по 

Ливану для обсуждения доклада Генерального секретаря об осуществлении ре-

золюции 1701 (2006) Совета Безопасности в период с 1 ноября 2019 года по 

18 февраля 2020 года (S/2020/195). Члены Совета заслушали сообщения Специ-

ального координатора по Ливану Яна Кубиша и сообщение заместителя Гене-

рального секретаря по операциям в пользу мира Жан-Пьера Лакруа. Выступав-

шие отметили, что обстановка в районе операций Временных сил Организации 

Объединенных Наций в Ливане (ВСООНЛ) остается в основном спокойной, не-

смотря на сохраняющуюся напряженность вдоль «голубой линии».  

 После заседания члены Совета Безопасности утвердили содержание пресс-

релизов, в которых они дали высокую оценку ключевым постоянным усилиям 

ВСООНЛ по поддержанию спокойной обстановки вдоль «голубой линии», со-

трудничеству миссии с Ливанскими вооруженными силами в целях распростра-

нения контроля правительства Ливана на всю ливанскую территорию и подчерк-

нули важность того, чтобы ВСООНЛ могли выполнять свой мандат.  

 13 мая Совет провел закрытое заседание в формате видеоконференции для 

обсуждения 31-го полугодового доклада Генерального секретаря (S/2020/329) об 

осуществлении резолюции 1559 (2004) Совета Безопасности. Члены Совета за-

слушали сообщение заместителя Генерального секретаря по политическим во-

просам и вопросам миростроительства Розмари А. Дикарло. Заместитель Гене-

рального секретаря отметила, что резолюция по-прежнему осуществляется не в 

полной мере, поскольку вооруженные группы продолжают уклоняться от 

разоружения.  

 После заседания члены Совета Безопасности утвердили содержание пресс-

релизов, в которых они напомнили о важности полного осуществления резолю-

ции 1559 (2004), требующей разоружения всех вооруженных групп в Ливане. 

https://undocs.org/ru/S/2020/358
https://undocs.org/ru/S/RES/2522(2020)
https://undocs.org/ru/S/RES/1701(2006)
https://undocs.org/ru/S/2020/195
https://undocs.org/ru/S/2020/329
https://undocs.org/ru/S/RES/1559(2004)
https://undocs.org/ru/S/RES/1559(2004)
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Они напомнили, что нарушения суверенитета Ливана в воздухе и на суше 

должны быть немедленно прекращены.  

 

  Положение на Ближнем Востоке, включая палестинский вопрос  
 

 20 мая Совет провел в режиме видеоконференции открытое и закрытое за-

седания по положению на Ближнем Востоке, включая палестинский вопрос. 

Специальный координатор по ближневосточному мирному процессу Николай 

Младенов выступил с заявлением, в котором вновь обратился к израильскому и 

палестинскому руководству, а также к региональным и международным партне-

рам с призывом создать условия для возвращения к конструктивным израиль-

ско-палестинским переговорам. Он предупредил об опасности аннексии части 

территории на Западном берегу и призвал прилагать усилия для сохранения пер-

спективы урегулирования конфликта посредством переговоров в соответствии с 

принципом сосуществования двух государств согласно соответствующим резо-

люциям Организации Объединенных Наций, нормам международного права и 

двусторонним соглашениям. Он также напомнил о предостережении Генераль-

ного секретаря против односторонних шагов, которые будут препятствовать те-

кущим дипломатическим усилиям по созданию условий для возвращения изра-

ильтян и палестинцев за стол переговоров. Он также подробно остановился на 

ситуации, связанной с пандемией COVID-19, отметив обеспокоенность по по-

воду способности палестинского сектора здравоохранения справиться с потен-

циальным резким увеличением числа случаев заражения, особенно в Газе. Он 

также информировал Совет о положении на местах, в том числе о последних 

инцидентах, связанных с насилием и сносом принадлежащих палестинцам стро-

ений в зоне С и в Восточном Иерусалиме. Члены Совета вновь заявили о необ-

ходимости поддержать шаги, ведущие к созданию условий для возобновления 

израильско-палестинских переговоров на основе согласованных на междуна-

родном уровне параметров. Члены Совета также высказались в поддержку ре-

шения, предусматривающего сосуществование двух государств, и выразили 

обеспокоенность по поводу односторонних шагов.  

 

  Положение на Ближнем Востоке (Сирийская Арабская Республика)  
 

 12 мая состоялся неофициальный интерактивный диалог по вопросу о при-

менении химического оружия в Сирийской Арабской Республике. Участники за-

слушали сообщения заместителя Генерального секретаря и Высокого предста-

вителя по вопросам разоружения Идзуми Накамицу, Генерального директора 

Организации по запрещению химического оружия (ОЗХО) Фернандо Ариаса и 

координатора Группы по расследованию и идентификации ОЗХО Сантьяго 

Оньяте. Заместитель Генерального секретаря сообщила о некотором ограничен-

ном прогрессе в усилиях по прояснению нерешенных вопросов, касающихся 

первоначального объявления в отношении химического оружия Сирийской 

Арабской Республики. Она представила последние сведения о работе Техниче-

ского секретариата ОЗХО и его механизмах расследования. Генеральный дирек-

тор Организации по запрещению химического оружия разъяснил, каким образом 

ОЗХО адаптировала свою деятельность с учетом последствий вспышки 

COVID-19, и представил Совету разъяснения в связи с докладом Группы по рас-

следованию и идентификации, опубликованным секретариатом ОЗХО 8 апреля 

2020 года. Координатор Группы по расследованию и идентификации ОЗХО 

представил обзор следственной работы, по итогам которой был подготовлен 

первый доклад Группы по расследованию и идентификации, а также сделанные 

выводы. 
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 18 мая Совет провел в режиме видеоконференции открытое заседание по 

вопросу о политической ситуации в Сирийской Арабской Республике. Перед 

членами Совета выступил Специальный посланник Генерального секретаря по 

Сирии Гейр Педерсен. Специальный посланник проинформировал Совет о том, 

что на политическом направлении имеют место лишь незначительные измене-

ния, однако он поддерживает тесные контакты с сопредседателями и представи-

телями гражданского общества Конституционного комитета и готов созвать тре-

тью сессию небольшого органа Конституционного комитета в Женеве, как 

только появятся необходимые условия для международных поездок. Он также 

отметил, что на северо-востоке страны режим прекращения огня соблюдается, 

несмотря на проблемы, создаваемые действующими в этом районе радикаль-

ными группами. Члены Совета высказались в поддержку дальнейших усилий 

Специального посланника по продвижению вперед политического процесса. 

Они призвали все сирийские стороны конструктивно взаимодействовать через 

Конституционный комитет в целях достижения устойчивого мира и вновь под-

твердили приверженность суверенитету, единству, независимости и территори-

альной целостности Сирийской Арабской Республики.  

 19 мая Совет провел в режиме видеоконференции открытое заседание по 

вопросу о гуманитарной ситуации в Сирийской Арабской Республике. Члены 

Совета заслушали сообщение заместителя Генерального секретаря по гумани-

тарным вопросам и Координатора чрезвычайной помощи Марка Лоукока. В за-

седании также приняли участие представители Исламской Республики Иран, 

Турции и Сирийской Арабской Республики.  

 Заместитель Генерального секретаря представил обзор гуманитарных опе-

раций Организации Объединенных Наций, осуществляемых через линии проти-

востояния и границы. Он выразил озабоченность в связи с ухудшением гумани-

тарной ситуации на всей территории Сирийской Арабской Республики и допол-

нительно осветил проблемы, вызванные вспышкой пандемии COVID-19. Он 

подчеркнул, что для своевременного охвата всех сирийцев необходимо гумани-

тарное реагирование как через границы, так и через линии противостояния.  

 Члены Совета выразили свою озабоченность по поводу гуманитарной си-

туации и призвали все стороны обеспечить безопасный, постоянный и беспре-

пятственный гуманитарный доступ ко всему пострадавшему населению. Они 

вновь заявили о своей поддержке гуманитарных работников Организации Объ-

единенных Наций, которые эффективно оказывают помощь миллионам людей 

по всей Сирии.  

 

  Положение на Ближнем Востоке (Йемен)  
 

 14 мая Совет провел в режиме видеоконференции открытое и закрытое за-

седания по вопросу о положении на Ближнем Востоке (Йемен). Совет заслушал 

краткие сообщения Специального посланника Генерального секретаря по Йе-

мену Мартина Гриффитса и исполняющего обязанности помощника Генераль-

ного секретаря по гуманитарным вопросам и заместителя Координатора чрез-

вычайной помощи Рамеша Раджасингама.  

 Специальный посланник информировал Совет о прогрессе, достигнутом 

на продолжающихся переговорах с правительством Йемена и движением 

«Ансар Аллах» в отношении предложенных Организацией Объединенных 

Наций соглашений о прекращении огня в масштабах всей страны, гуманитарных 

и экономических мерах и о возобновлении политического процесса. Он также 

проинформировал Совет о тревожной военной ситуации в Йемене, а также о си-

туации на юге страны, где растет военная напряженность.  
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 Исполняющий обязанности помощника Генерального секретаря по гума-

нитарным вопросам сообщил Совету о пяти общих приоритетах более широкого 

гуманитарного реагирования, включая защиту гражданских лиц, гуманитарный 

доступ и доставку гуманитарной помощи, финансирование, экономику и про-

гресс на пути к миру. Он выразил обеспокоенность по поводу тревожных гума-

нитарных перспектив в контексте пандемии COVID-19 и повторил недавние 

призывы Генерального секретаря, Всемирной организации здравоохранения, 

Международной организации по миграции и других сторон в пользу распростра-

нения знаний и социальной сплоченности вместо слухов и досужих обвинений. 

Он также отметил проблемы, с которыми сталкиваются гуманитарные работ-

ники, включая сохраняющиеся ограничения в отношении доставки помощи и 

нехватку финансирования.  

 Члены Совета выразили обеспокоенность по поводу продолжающихся бо-

евых действий и заявили о своей поддержке усилий Специального посланника 

по достижению соглашений о прекращении огня, гуманитарных и экономиче-

ских мерах и возобновлении политического процесса. Они также призвали пра-

вительство Йемена и Южный переходный совет ослабить военное напряжение 

и начать взаимодействие в рамках Эр-Риядского соглашения. В ходе закрытого 

заседания в режиме видеоконференции члены Совета провели дискуссию с гла-

вой Миссии Организации Объединенных Наций по поддержке осуществления 

Соглашения по Ходейде и Председателем Координационного комитета по пере-

дислокации генерал-лейтенантом Абхиджитом Гухой; а также со Специальным 

посланником Генерального секретаря по Йемену и исполняющим обязанности 

помощника Генерального секретаря по гуманитарным вопросам. После заседа-

ния были представлены материалы для прессы, в которых подтверждалась под-

держка призыва Генерального секретаря к прекращению огня в Йемене, выра-

жалась обеспокоенность по поводу продолжающихся боевых действий и под-

черкивалась поддержка Специального посланника и переговоров по предложе-

ниям Организации Объединенных Наций.  

 

  Европа 
 

  Босния и Герцеговина 
 

 6 мая Совет Безопасности провел в формате видеоконференции открытое 

заседание по Боснии и Герцеговине. Совет заслушал сообщение Высокого пред-

ставителя по выполнению Мирного соглашения по Боснии и Герцеговине Ва-

лентина Инцко и исполнительного директора Молодежной инициативы в обла-

сти прав человека в Боснии и Герцеговине Ирены Хасич.  

 Высокий представитель представил свой недавний полугодовой доклад об 

осуществлении Дейтонских мирных соглашений и сделал обзор последних со-

бытий в Боснии и Герцеговине в связи со вспышкой COVID-19. Он высоко оце-

нил начало 28 апреля, в рамках трехстороннего председательства, процесса по 

осуществлению 14 ключевых приоритетных задач, предусмотренных в рекомен-

дательной записке Европейской комиссии об условиях получения членства в Ев-

ропейском союзе. Он подчеркнул, что прежде всего Босния и Герцеговина 

должна укреплять верховенство права и вести борьбу с масштабной пандемией 

под названием «коррупция». В Мостаре граждане по-прежнему не имеют права 

голоса на муниципальных выборах. Поскольку государственный бюджет на 

2020 год не был принят, задача подготовки к муниципальным выборам, наме-

ченным на октябрь, может оказаться невыполнимой.  

 Исполнительный директор Молодежной инициативы в области прав чело-

века в Боснии и Герцеговине представила разъяснения по поводу пробелов в си-

стеме образования Боснии и Герцеговины и подчеркнула, что молодым людям 
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нужны инструменты, механизмы и образование, с тем чтобы они могли способ-

ствовать переменам и воплощать свои идеи в жизнь.  

 Большинство членов Совета призвали Боснию и Герцеговину продолжать 

осуществление программы реформ, соблюдать принцип верховенства права и 

провести свободные и справедливые выборы в октябре 2020  года. Они подчерк-

нули свою поддержку стремления Боснии и Герцеговины к членству в Европей-

ском союзе.  

 

  Азия 
 

  Мьянма  
 

 14 мая Совет провел в режиме видеоконференции закрытое заседание по 

Мьянме. Члены Совета Безопасности заслушали сообщение Специального по-

сланника Генерального секретаря по Мьянме Кристины Шранер Бургенер. Спе-

циальный посланник проинформировал Совет о последних событиях в стране, 

в том числе об усилиях Мьянмы и Бангладеш по репатриации, о ситуации в 

штате Ракхайн и о положении дел с COVID-19 в Мьянме.  

 

  Гонконг 
 

 29 мая Совет Безопасности обсудил события в Гонконге в рамках раздела 

«Прочие вопросы».  

 

  Афганистан 
 

 Совет Безопасности опубликовал заявление для печати о террористических 

нападениях в Кабуле и Нангархаре, Афганистан, 13  мая. В заявлении члены Со-

вета Безопасности самым решительным образом осудили террористические 

нападения 12 мая на клинику «Врачи без границ» в Кабуле, в ходе которых было 

убито не менее 20 гражданских лиц, включая женщин и детей, а также нападе-

ние на похоронную процессию в провинции Нангархар, в ходе которого погибло 

не менее 24 гражданских лиц. Совет выразил глубокое сочувствие и соболезно-

вания семьям жертв и правительству Афганистана. Они подчеркнули призыв Ге-

нерального секретаря к глобальному прекращению огня в связи с текущей пан-

демией COVID-19. Члены Совета вновь подтвердили, что терроризм во всех его 

формах и проявлениях представляет собой одну из наиболее серьезных угроз 

международному миру и безопасности и что необходимо привлекать к ответ-

ственности тех, кто исполняет, организует, финансирует и спонсирует эти заслу-

живающие осуждения террористические акты.  

 Они также подчеркнули, что всем государствам необходимо всячески про-

тиводействовать угрозам международному миру и безопасности, создаваемым 

террористическими актами, в соответствии с Уставом Организации Объединен-

ных Наций и другими обязательствами по международному праву, включая меж-

дународное право прав человека, международное беженское право и междуна-

родное гуманитарное право. 

 

  Латинская Америка 
 

  Боливарианская Республика Венесуэла  
 

 Совет Безопасности провел 20 мая открытое заседание в режиме видеокон-

ференции для обсуждения ситуации в Боливарианской Республике Венесуэла. 

Заседание было проведено по просьбе Российской Федерации. Члены Совета за-

слушали сообщение заместителя Генерального секретаря по политическим во-

просам и вопросам миростроительства Розмари Дикарло. Заместитель 
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Генерального секретаря отметила, что попытки достичь решения на основе пе-

реговоров не увенчались успехом, несмотря на значительные международные 

усилия по содействию. На пути переговоров не наблюдается никакого про-

гресса. Ссылаясь на письмо правительства Боливарианской Республики Венесу-

эла от 13 мая 2020 года (S/2020/399) на имя Председателя Совета Безопасности, 

касающееся недавнего военного вторжения в Венесуэлу, оратор подчеркнула, 

что правительства Колумбии и Соединенных Штатов Америки, а также лидер 

венесуэльской оппозиции отрицают свою причастность к этому военному втор-

жению.  

 Большинство членов Совета вновь заявили о необходимости найти поли-

тическое решение нынешней ситуации в соответствии с принципами Устава Ор-

ганизации Объединенных Наций. Некоторые члены Совета подчеркнули важ-

ность доставки гуманитарной помощи Венесуэле в соответствии с гуманитар-

ными принципами. 

 

  Тематические и другие вопросы 
 

  Осуществление положений записки Председателя Совета Безопасности 

о методах работы Совета (S/2017/507) 
 

 Совет Безопасности 15 мая провел в режиме видеоконференции открытое 

заседание по вопросу об осуществлении записки Председателя Совета Безопас-

ности о методах работы Совета (S/2017/507) на тему «Обеспечение транспарент-

ности, результативности и эффективности в работе Совета Безопасности».  

 Совет заслушал сообщения, касающиеся его методов работы, Постоянного 

представителя Сент-Винсента и Гренадин и председателя Неофициальной рабо-

чей группы по документации и другим процедурным вопросам Инги Ронды 

Кинг; исполнительного директора организации «Доклад Совета Безопасности» 

Карин Ландгрен и профессора Эдварда К. Лака, преподавателя Школы обще-

ственных и международных отношений при Колумбийском университете. По-

стоянный представитель Сент-Винсента и Гренадин, выступая от имени Рабочей 

группы, заявила, что способность Совета выполнять свой мандат стала объектом 

тщательного анализа в течение нынешнего чрезвычайного периода. Она гово-

рила об открытых прениях как об основной возможности для широкого круга 

государств — членов Организации Объединенных Наций представить свою 

точку зрения на методы работы Совета, а также упомянула тот факт, что в про-

шлом содержание многих из выступлений было принято во внимание Неофици-

альной рабочей группой. Исполнительный директор организации «Доклад Со-

вета Безопасности» коснулась вопроса об участии более широкого круга госу-

дарств — членов в процессе повышения эффективности работы Совета. Она от-

метила, что можно сохранить и развить наиболее удачные инструменты, разра-

ботанные в условиях пандемии, что позволит Совету более гибко и оперативно 

взаимодействовать с широкой общественностью. Она пояснила, что технология 

может открыть возможности, в том числе для более динамичного взаимодей-

ствия со структурами на местах посредством проведения виртуальных совеща-

ний с различными заинтересованными сторонами. Профессор Лак поделился 

взглядами на эволюцию подходов к совершенствованию методов работы Совета. 

По его мнению, проведение Советом анализа собственной практики в отноше-

нии поддержания международного мира и безопасности не всегда приводило к 

улучшению деятельности на местах. Он напомнил, что Рабочая группа нахо-

дится в авангарде движения в поддержку реформы. Он заявил, что окончатель-

ной проверкой станет то, насколько полно и добросовестно будут выполнены 

положения восьми записок Председателя, согласованных в ноябре 2019  года. 

https://undocs.org/ru/S/2020/399
https://undocs.org/ru/S/2017/507
https://undocs.org/ru/S/2017/507
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 Члены Совета согласились с тем, что пандемия COVID-19 создала новые 

проблемы для повседневной работы Совета, и выразили готовность выслушать 

мнения более широкого круга государств-членов в отношении того, как можно 

улучшить методы работы Совета. Представитель Вьетнама в своем качестве ко-

ординатора группы из 10 избранных членов Совета в мае месяце выступил с за-

явлением, в котором подчеркнул, что Совет может сделать гораздо больше для 

более эффективного выполнения своего мандата и удовлетворения чаяний более 

широкого круга государств-членов. Необходимо обеспечить более справедливое 

распределение нагрузки и равномерность работы между всеми членами Совета. 

Оратор заявил, что в нынешний чрезвычайный период следует прилагать 

больше усилий для того, чтобы обеспечить способность Совета непрерывно ве-

сти свою работу, включая его вспомогательные органы, в соответствии с обыч-

ными процедурами и практикой. Представители пяти постоянных членов Совета 

также выступили с заявлениями в своем соответствующем национальном каче-

стве. 

 Помимо членов Совета, заявления в письменном виде представили в общей 

сложности 41 государство — член Организации Объединенных Наций, причем 

некоторые из них –– от имени групп стран. Сборник этих выступлений был 

опубликован в качестве документа Совета Безопасности (S/2020/418).  

 

  Защита гражданских лиц в вооруженном конфликте 
 

 Совет 27 мая провел в форме открытого заседания высокого уровня в ре-

жиме видеоконференции свои ежегодные открытые прения по вопросу о защите 

гражданских лиц в вооруженном конфликте. С сообщениями в Совете высту-

пили Генеральный секретарь Организации Объединенных Наций Антониу Гу-

терриш, Председатель Международного комитета Красного Креста Петер 

Маурер и лауреат Нобелевской премии мира, член группы «Старейшины» Эллен 

Джонсон Серлиф.  

 Генеральный секретарь представил свой доклад Совету Безопасности о за-

щите гражданских лиц в вооруженном конфликте (S/2020/366). Генеральный 

секретарь рассмотрел вопрос о положении дел в области защиты гражданских 

лиц в вооруженном конфликте, отметив, что в 2019 году в деле защиты граждан-

ских лиц и соблюдения норм международного права был достигнут лишь незна-

чительный прогресс. В этой связи он указал, что защита гражданских лиц 

должна обеспечиваться совместными усилиями правительств, гражданского об-

щества и международных организаций. Он подчеркнул важность принятия даль-

нейших мер по обеспечению более строгого соблюдения и подотчетности в от-

ношении защиты гражданских лиц. Он также обратил внимание на проблемы и 

возможности в области защиты гражданских лиц в вооруженном конфликте в 

предстоящем десятилетии. Генеральный секретарь также затронул вопрос о воз-

действии пандемии COVID-19 на защиту гражданских лиц, отметив особую уяз-

вимость тех, кто пострадал от конфликта, и повторил свой призыв к глобальному 

прекращению огня. Он вновь заявил, что долгосрочные политические решения 

остаются единственным способом обеспечения того, чтобы гражданское насе-

ление находилось в безопасности.  

 Докладчики говорили об усугубленном пандемией продолжающемся воз-

действии конфликтов на гражданское население. Они призвали к более реши-

тельным действиям по поддержанию международного права, включая междуна-

родное гуманитарное право и международное право прав человека, в целях за-

щиты гражданских лиц.  

  

https://undocs.org/ru/S/2020/418
https://undocs.org/ru/S/2020/366
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 В своих заявлениях члены Совета подчеркнули важность дальнейших уси-

лий по защите гражданских лиц в вооруженном конфликте и соблюдения норм 

международного права. Они обратили внимание на шаги, предпринятые в этом 

отношении в Совете, а также на региональном и национальном уровнях. Члены 

Совета также сосредоточили внимание на проблемах, создаваемых пандемией 

COVID-19 в деле защиты гражданских лиц. Не являющиеся членами Совета 

лица были приглашены принять участие в заседаниях посредством представле-

ния письменных заявлений.  

 

  Сотрудничество между Организацией Объединенных Наций и региональными 

и субрегиональными организациями (Европейский союз)  
 

 28 мая Совет провел свое ежегодное заседание по вопросу об укреплении 

партнерства с Европейским союзом в рамках пункта своей повестки дня, каса-

ющегося сотрудничества между Организацией Объединенных Наций и регио-

нальными и субрегиональными организациями в поддержании международного 

мира и безопасности. Высокий представитель Европейского союза по иностран-

ным делам и политике безопасности Жозеп Боррелль выступил в Совете с сооб-

щением.  

 Главный посыл Высокого представителя заключался в том, что Европей-

ский союз по-прежнему глубоко привержен основанному на правилах междуна-

родному порядку, многосторонности и самой Организации Объединенных 

Наций и что в период глобального кризиса необходим Совет Безопасности, спо-

собный принимать необходимые решения, а не парализованный правом вето и 

политической борьбой. Говоря о мире и безопасности, Высокий представитель 

сосредоточил внимание на ситуации в Сахеле и кризисе в Ливии, военной опе-

рации Европейского союза в Средиземноморье, известной как операция 

«Ирини», и израильско-палестинском конфликте. Оратор также обратил внима-

ние на ситуацию в Сирийской Арабской Республике, политический и гумани-

тарный кризис в Боливарианской Республике Венесуэла. Он подчеркнул, что 

поддержка национального суверенитета и территориальной целостности будет 

оставаться ключевым элементом отношений Европейского союза с его восточ-

ными партнерами. Он также подчеркнул, что женщины играют важнейшую роль  

в обеспечении мира и безопасности.  

 Члены Совета Безопасности приветствовали сотрудничество между Орга-

низацией Объединенных Наций и Европейским союзом. Они призвали к укреп-

лению сотрудничества между Организацией Объединенных Наций и другими 

международными и региональными организациями.  

 

  Комитет Совета Безопасности, учрежденный резолюцией 1718 (2006) 
 

 29 мая Совет Безопасности провел в режиме видеоконференции закрытое 

заседание для рассмотрения квартального доклада Председателя Комитета Со-

вета Безопасности, учрежденного резолюцией 1718 (2006). Председатель про-

информировал Совет о деятельности Комитета за период с 28  февраля по 29 мая 

2020 года. 

 

  Заседания по формуле Аррии 
 

 Под председательством Эстонии по формуле Аррии были организованы 

два мероприятия: 

  

https://undocs.org/ru/S/RES/1718(2006)
https://undocs.org/ru/S/RES/1718(2006)


 
S/2020/1102 

 

20-14951 13/14 

 

 8 мая было проведено заседание высокого уровня по формуле Аррии на 

тему «Семьдесят пять лет с окончания Второй мировой войны на европейской 

земле: уроки, применимые к предотвращению будущих злодеяний; ответствен-

ность Совета Безопасности».  

 Прения прошли под председательством министра иностранных дел Эстон-

ской Республики Урмаса Рейнсалу. В качестве приглашенных ораторов высту-

пили Высокий представитель Европейского союза по иностранным делам и по-

литике безопасности Жозеп Боррелль, заместитель Генерального секретаря по 

политическим вопросам и вопросам миростроительства Розмари А.  Дикарло и 

профессор истории из Йельского университета Тимоти Снайдер. После брифин-

гов все члены Совета и представители еще 61 государства-члена выступили с 

заявлениями. Сорок пять государств-членов были представлены на уровне ми-

нистров. Это было первое в истории заседание по формуле Аррии в виртуальном 

формате, собравшее столь большое количество участников высокого уровня. 

Оно было открытым и транслировалось в режиме реального времени на  не-

скольких платформах в целях повышения транспарентности работы Совета Без-

опасности. 

 Главная задача этого заседания высокого уровня заключалась в том, чтобы 

отметить семьдесят пятую годовщину окончания Второй мировой войны на ев-

ропейской земле и предоставить возможность обсудить преимущества послево-

енного порядка. Цель этого заседания заключалась не только в том, чтобы из-

влечь уроки из прошлого, но и в том, чтобы осветить трудности, которые могут 

возникнуть в будущем, и предоставить площадку для оценки угроз безопасно-

сти, создаваемых конфликтами в Европе и за ее пределами. Участники заседания 

вновь подтвердили мнение о том, что для решения глобальных проблем необхо-

димы глобальные действия. Ключом к решению существующих и будущих про-

блем является многосторонность.  

 22 мая Эстония в сотрудничестве с Бельгией, Доминиканской Республикой, 

Индонезией и Кенией организовала заседание по формуле Аррии, посвященное 

кибербезопасности, предотвращению конфликтов и созданию потенциала. 

Среди приглашенных ораторов была заместитель Генерального секретаря по во-

просам разоружения Идзуми Накамицу, директор Агентства кибербезопасности 

Сингапура Дэвид Ко и старший вице-президент и директор программы содей-

ствия формированию политики в области технологий Центра стратегических и 

международных исследований Джеймс Льюис. Со вступительным словом вы-

ступил премьер-министр Эстонии Юри Ратас, а министр иностранных дел Эс-

тонии Урмас Рейнсалу приветствовал выступавших.  

 Цель этого заседания заключалась в том, чтобы предоставить членам Со-

вета Безопасности возможность обсудить глобальные усилия по содействию ки-

берстабильности и предотвращению конфликтов на фоне возникающих киберу-

гроз. Проведение заседания имело целью повышение осведомленности о кибе-

ругрозах для международного мира и безопасности и обсуждение имеющихся 

глобальных, региональных и национальных политических механизмов для 

уменьшения киберугроз и содействия ответственному поведению государств в 

киберпространстве.  

 

  Методы работы 
 

 В данных беспрецедентных обстоятельствах цель председательствующей 

страны заключалась в том, чтобы обеспечить продолжение работы Совета по 

выполнению своего мандата в максимально возможной степени. В целях содей-

ствия транспарентности работы Совета председательствующая страна делилась 

максимально возможным объемом информации с более широким кругом членов 
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Организации Объединенных Наций и широкой общественностью. Методы ра-

боты, утвержденные во время председательства в мае, представляют собой про-

должение методов работы, согласованных Советом в начале нынешней беспре-

цедентной ситуации, т. е. в марте и апреле, о чем говорится в письмах Предсе-

дателя от 27 марта 2020 года (S/2020/253) и 2 апреля 2020 года (S/2020/273). В 

мае методы работы были представлены в виде письма Председателя от 7  мая 

2020 года (S/2020/372). 

 В мае Совет продолжал проводить заседания в режиме видеоконференции 

по пунктам, отраженным в неофициальной программе работы, которая была 

опубликована на веб-сайте Совета. Председательствующая страна продолжила 

организацию открытых и закрытых заседаний в режиме видеоконференции в со-

ответствии с форматами заседаний, используемыми Советом в обычное 

время — дебаты, брифинги, закрытые консультации и т. д. Все проведенные в 

мае открытые заседания в формате видеоконференций транслировались в пол-

ном объеме по Интернет-ТВ Организации Объединенных Наций. К участию в 

мероприятии также были приглашены заинтересованные страны, в частности 

страны, упомянутые в правиле 37 и правиле 39 Временных правил процедуры. 

Председательствующая страна продолжила практику включения всех заявле-

ний, сделанных на открытом заседании, в сборники, которые публикуются в ка-

честве документов Совета. В подборку материалов по нескольким выбранным 

открытым заседаниям, отражающим обычный ход открытых прений, а именно 

прениям по методам работы 15 мая и прениям по вопросу о защите гражданских 

лиц в вооруженном конфликте 27 мая, также вошли письменные заявления бо-

лее широкого круга государств — членов Организации Объединенных Наций. 

Принятие резолюций Совета продолжалось в соответствии с письменной про-

цедурой, согласованной в марте, о чем говорится в письме Председателя от 

27 марта 2020 года. Случаи принятия резолюций перечислены на веб-странице 

Совета и в Программе работы. Председатель объявлял результаты голосования 

по принятию резолюций в ходе открытых заседаний, проводившихся в режиме 

видеоконференции. Председательствующая страна также выразила свою под-

держку продолжения работы вспомогательных органов Совета в максимально 

возможной степени. 

 В целях дальнейшего поощрения транспарентности и взаимодействия с 

Советом Безопасности Эстония в начале месяца провела плановый брифинг для 

членов Организации Объединенных Наций. На протяжении всего периода сво-

его председательства Эстония проводила брифинги для более широкого круга 

членов Организации Объединенных Наций, гражданского общества и информа-

ционных служб Организации Объединенных Наций.  

 Кроме того, Германия, Франция и Эстония согласовали отдельный доку-

мент о методах работы, который предполагалось применять в период их после-

довательного председательства в мае, июне и июле. Его цель заключалась в со-

действии применению выявленных передовых методов, в том числе указанных 

в записке 507 (S/2017/507), с тем чтобы обеспечить более эффективное исполь-

зование времени Совета Безопасности, повысить его транспарентность, содей-

ствовать интерактивности и эффективности, в том числе посредством учета ито-

говых результатов его заседаний. Речь идет, в частности, о мерах по повышению 

интерактивности обсуждений посредством предоставления докладчикам воз-

можности реагировать на заявления, а также о мерах, позволяющих включить в 

обсуждения Совета большее число докладчиков от структур гражданского об-

щества. 
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